
编辑/杨拴明组版/王晓雅校对/刘晓凤

2022年1月20日 星期四08 市场·消费

太仓市市场监督管理局 协办总第49期

动 态 资 讯

家 装 市 场

广告

关键词：工 程 质 量

冬季家装好处不少

不管是年前还是年后，提起冬季
装修，很多业主都有顾虑，认为冬季气
温低，昼夜温差大，保证不了家装工程
的质量。对此，我市某家装公司的一
位相关负责人表示，随着家装业各种
工艺瓶颈的突破，冬季家装质量如今
得到了很好的保障。

记者了解到，现如今许多新型装
饰材料并不受季节的限制，随时都可
以施工。例如瓷砖、复合木地板、PVC
材料以及铁艺、石材等，对气温、湿度
的要求都不高。此外，冬季装修错开
了装修高峰期，在设计方面，设计师会
有更多的空闲时间，可以更好地与业
主沟通设计方案。在施工方面，由于
冬天工程量较少，在任务相对较轻的

情况下，施工人员也
能更尽心、从容地施
工。

“冬季装修，有利
于检验材料的质量。”
有着二十多年装修经
验的木工施师傅向记

者介绍，冬季是一年中最干燥的季节，
木材中的含水率最低，此时装修，室内
外的温差正好可以考验木材和施工质
量，有助于把工程中可能存在的隐患，
如干裂、变形等问题暴露出来。此外，
装修施工肯定会带来一定的室内环境
污染，如果年前装修，利用春节期间停
工，材料里面的有害物质 (如甲醛、苯)
会有更长的时间挥发和释放，更有利
于业主的居住健康。

关键词：省 钱

年底家装更实惠

对于广大业主来说，最实惠的还
是省钱这件事情了。记者在走访中发
现，不少装修公司都推出了诸多家装
促销活动，有付定金升值的，也有满就

送家居建材等等，业主在年底装修能
享受到更多的优惠。

“这家装修公司是朋友向我推荐
的，之前也去看过了他家的工地，一
整套工艺流程很规范，现在签合同价
格也有优惠，还能送家居建材产品，
挺不错的。”在位于郑和路上的我市
某品牌装饰公司接待大厅内，市民顾
先生正在和工作人员洽谈装修事宜。
对此，业内人士表示，岁末年初，许
多装修公司和材料商为了年底冲量或
提前抢占市场份额，会推出不少优惠
活动。

“近期打算装修的业主，这时候出
手正合适。”我市某装饰公司从事工程
监理工作的朱先生表示，对于着急开
工的业主而言，此时与装修公司签单，
既能享受年终促销的优惠价格，又不
用担心年后装修材料、人工涨价。对
于准备年后开工的业主来说，选定家
装公司提前签合同，即使选择年后装
修，通常也依然会按照合同价格执行，
还可以利用这段时间好好研究装修规
划，避免因开工后临时改变想法而耽
误工期。

值得一提的是，业主在选择装修

公司时，要尽量选择口碑好、讲诚信的
品牌装修公司，签合同的时候注意细
节，明确各环节，避免装修公司后期乱
增收费项目。

关键词：跨 年

不要盲目赶工期

很多选择年前装修的业主，自然
会遇上跨年的问题。对此，朱先生提
醒，施工质量始终是重中之重，广大业
主需把握好施工进度，掌握好各个工
种的进场顺序，不可赶工期。尤其是
工程只进行了一小部分，最明智的办
法就是不赶工，但盯紧工程质量。

同时，在春节前停工，要重点做好
工地相关的安保和养护工作。比如已
安装完毕的门窗、水电开关统一关闭，
已完成施工的项目要认真做好成品保
护，未完成的工序添加标识，未用完的
材料归类码放，做好防火防盗措施，以
便春节之后顺利开工。停工期间，如
果需要养护，业主可开窗通风但也不
宜过勤，记得每次离开工地前都要确
认水闸和电闸关闭。

新房装修新房装修，，你准备好了吗你准备好了吗？？
□本报记者 王志伟

近日，太仓市酒类流通协会提
出2022年要突出四个重点，做好稳
中求进文章。

一是持续推进行业诚信经营。
继续培育、推荐申报江苏省、苏州市
放心消费先进示范单位、消费者满
意单位、太仓市诚信经营示范单位
等，巩固省、苏州市、太仓三级联
创态势。二是着力提高服务成效。

探索向酒店等传统终端实施进一步
的品牌渗透，与实行会员制的异业
终端达成跨界合作，实现经销商和
异业合作伙伴的“共赢”。三是加
大酒文化推广力度。鼓励有品牌代
理的会员单位积极创造条件，推出
融宣传传统酒文化、品牌特色文化
和产品品鉴、业务洽谈等于一体的
各具特色的酒文化体验馆。以品牌

经销商为主，适当调整门店布局，
设置以宣传所经营品牌以及诚信文
化为重点的“酒文化墙”。精心组
织第九届“名酒百姓喝·最受欢迎
品牌”评选。四是进一步加强协会
自身建设。与市慈善总会加强合
作，设立冠名基金，更好地弘扬做
酒人的社会责任担当，展现行业新
风采。

本报讯（记者 王志伟）新房装修
时，面对市面上种类繁多的瓷砖，很多
业主不知该如何挑选。记者近日采访
了月星家居某品牌瓷砖店的工作人
员，教您简单三招辨别瓷砖质量。

一是鉴别吸水率。品质高的墙地
砖，吸水率很低。吸水率高的墙地砖
经冷缩热胀后会导致瓷砖表面龟裂及
剥落。有的地砖注明了吸水率，就可
以直接比较，若没有，则可以将水滴在
地砖的背面，观察渗透程度，越不吸
水，即表示吸水率越低，品质较佳。二
是鉴别砖面。查看砖面是否平整，是
否出现粗细不均的针孔，并可敲击瓷
砖听声音是否清脆，若声音清脆、悦
耳，即表示瓷砖的质地密度高，硬度较
佳。三是鉴别色差。将几块瓷砖放在
光线下仔细察看，好的产品色差小，产
品之间色调基本一致，而差的产品色
差较大，产品之间的色调深浅不一。

春节临近，置办年货、走亲访友总少不了各类新鲜水果。要说水果哪里最实惠，自然是水果批发市
场。图为市民在江南农副食品城水果批发摊位选购水果。 记者王志伟摄

市酒类流通协会市酒类流通协会
做好稳中求进文章做好稳中求进文章

33家强制性产品认证企业
实现全覆盖监管

餐厅吊灯
选购有技巧

本报讯（记者 王志伟）一款合适
的餐厅吊灯，可以营造出轻松愉悦的
就餐氛围。记者近日采访了某灯饰品
牌的工作人员，了解了餐厅装修中选
择吊灯的相关注意事项。

“除了个人品位和喜好之外，有几
个方面需要注意。”该工作人员表示，
首先，选购的吊灯要与餐厅的整体风
格搭配。因为餐厅的大小和餐桌的款
式与吊灯的盏数、亮度是相关连的。
其次，吊灯亮度可以调节。大多数的
吊灯是悬挂在餐桌的上方，它的亮度
会影响到用餐者的视觉和情绪，因此，
选择可调节亮度的吊灯更为实用。再
者，要考虑吊灯的高低位置。由于每
个家庭的天花板高度不完全相同，因
此在选购吊灯时要测量好天花板高
度，或者选择可以灵活调节高度的吊
灯。最后，餐厅装修时应考虑吊灯的
材质和质感，以及清洁和保养的难易
程度。

简单三招
辨别瓷砖质量

进入冬天以来，以奶茶为代表的茶饮市场也火爆起
来，奶茶店食品安全成为社会关注的焦点。近日，市市场
监管局城厢分局组织开展现制现售饮品专项检查。

通过前期摸排，该分局确定以奶茶饮品店集中区的南
洋广场、华旭广场、府南街、县府街为重点区域和路段，对
上述街区路段进行全覆盖突击检查。本次专项检查共出
动执法人员6人次，检查辖区现制现售饮品单位22家，包
括85度、七分甜、一点点、蜜雪冰城等热门饮品店，执法人
员就证照资质、从业人员健康管理、环境卫生、加工操作过
程、食品保质期等方面开展全面检查。本次检查的22家
饮品店总体情况较好，未发现违法违规行为，量化评级结
果优秀的有18家，良好的有4家。问题普遍集中在冰箱
内食材未加盖或覆膜，经营场所物品摆放杂乱，以及未对
分装食品原料标明品名、生产日期、保质期等内容。针对
检查过程中发现的问题，执法人员已提出整改要求并督促
限期整改，同时告知经营者增强主体责任意识，“高流量”
不能“松质量”。

当前，疫情防控形势依然复杂
严峻。为严防新冠疫情通过进口冷
链食品输入传播，守好进口冷链食
品风险防控底线，市市场监管局港
区分局持续对辖区内22家进口冷
链食品经营单位开展防疫巡查，重
点检查从业人员管理及进口冷链食
品进货验收、登记入库、销售出库等
环节相关要求落实情况。

1月14日，执法人员在对辖区
某进口冷链食品经营公司进行现场
检查时，在该公司冷库内发现1箱
产地为乌拉圭的牛腰椎骨和1箱产
地为阿根廷的牛腰椎骨，该公司无
法提供上述2箱产品的进货查验记

录，用该公司账号登录“江苏冷链”
小程序，也未见上述两箱产品的入
库记录。因前期检查中，港区分局
执法人员已责令其做好进货查验记
录，并给予其警告的行政处罚，但该
公司涉嫌再次未做好食品进货查验
记录，涉嫌再次违反《食品安全法》
第五十三条第二款的规定，执法人
员于当日报经批准立案调查。

食品安全关系人民生命健康安
全，进口冷链食品因其特殊性，是疫
情防控中重要的一环。下一步，港
区分局将加强进口冷链食品经营单
位监督检查，督促经营者压实主体
责任，用好“江苏冷链”小程序，查验

进口冷链食品“四证”，专人管理，专
区贮存、销售，做好自身防护，对发
现的违法行为将严肃查处。

22家奶茶饮品店
接受突击检查

去年以来，市市场监管局高新区分局对辖区内强制
性产品认证企业开展监督检查，全年累计出动76人次，
对儿童玩具、电动自行车等重点类别进行专项检查，以

“双随机、一公开”随机抽查等方式实现辖区内33家强制
性产品认证企业全覆盖式监管。

加强监管，让儿童用品更安全。执法人员对辖区内
4家儿童用品生产企业开展专项监督检查，从检查情况
来看，大部分生产企业的强制性认证和生产相关情况比
较规范，台账资料记录保存完好。现场发现个别企业的
3C证书处于暂停状态，经查相关获证儿童用品处于停产
状态，检查人员在企业车间和仓库内也未发现获证的产品
成品。同时，检查人员对辖区内2家儿童玩具销售单位进
行了抽查，未见销售未经3C认证的儿童玩具的情况。

源头管控，消除电动自行车安全隐患。执法人员对
辖区内电动自行车生产获证企业开展专项监督检查，从
检查情况来看，企业总体情况良好。有个别细节问题如：
检测设备超期未检，蓄电池、充电器未标注正确的执行标
准等，检查人员当场指出，并要求企业立即整改。同时，
检查人员对辖区内48家电动自行车销售维修单位进行
现场检查，有个别单位存在加宽加长鞍座和加装后备箱
的行为，执法人员现场宣传法律法规并责令立即改正，

“回头看”复查时均已完成整改。
“双随机、一公开”，加强证后监管。对省市场监督管

理局在高新区分局辖区内随机抽取的3家生产企业开展
重点检查，审核工厂生产设备、检测设备、生产人员、检测
人员能力是否满足生产、检测要求；产品一致性是否满足
要求；开展认证活动中是否存在检查员擅自减少审核时
间、索取不合理差旅食宿费用，利用职务之便吃拿卡要等
情况。

春节临近
水果销售旺

进口冷链食品未做好进货查验进口冷链食品未做好进货查验
立案查处!

岁末年初，不少拿房不久正打算装修的业主开始犯愁了，眼瞅着快过年
了，是该选择年前装修还是年后动工呢?冬季装修质量如何？装修价格会不
会涨？……近日，记者就此走访了我市家装市场。


